

### Puñado de noticias

—En Avilés, Galicia, murió trágicamente un actor muy conocido entre nosotros: Bernardo Jambrina.

Iba en automóvil en excursión con varios amigos. El vehículo se precipitó en una cima, recibiendo Jambrina una gravísima lesión en la cabeza que le ocasionó la muerte.

—La «Bluefields Fruit and Stamps-ship Co.» con negocios en Nicaragua ha elevado el precio de los racimos de banano de primera clase a 30 cts. oro americano si son de Río Grande y a 28 si proceden de Bluefields.

—Un decreto emitido el día 4 del mes en curso y publicado en La Gaceta del domingo, dispone que en lo sucesivo toda solicitud tendiente a la reposición de giros a la vista contra el Tesoro Nacional, extraviados o sustraídos, debe tramitarse y resolverse por los tribunales comunes. Queda en consecuencia prohibida la continuación de la práctica de autorizar duplicados de giros en virtud de acuerdo del Ministerio de Hacienda.

—Se dice que en las próximas ferias de ganado en Heredia y Alajuela habrá bastante oferta de reses para destace, pues es considerable el número que con destino a esas plazas ha pasado por Esparta. Se espera que por ese motivo se normalice ya el expendio de carne que tan escaso ha sido en estos últimos días.

—Durante la segunda quincena del mes de abril último se exportaron por el puerto de Limón 126 835 racimos de banano; 9,807 sacos de café; 500 sacos de cacao; 1,042 sacos de azúcar, 258 cajas de naranjas; 173 bultos de escobas; 3052 bultos de verduras; 75 toneladas de carbón; 211 bultos de madera de balsas; 11 bultos de oro en barras.

—En plena vía pública fué agredido a palos el Sr. Marcos Moreno por un orate. Parece que no es la primera hazaña de esta naturaleza que el enagenado realiza. Suponemos que la policía a estas horas habrá dictado la providencia del caso para evitar nuevos desmanes de sujeto tan peligroso.

—Muy interesantes conferencias se han estado dictando en la Escuela de Agricultura de Curridabat. Todas han versado sobre temas relacionados con la agronomía. La primera estuvo a cargo del Director Sr. Lic. Cruz Meza. Las otras han sido labor de los alumnos Rafael Cortés Ch., Víctor M. Calderón y Plutarco Soto Ch.

—Los bequistas de la Escuela Normal de Heredia están pasando serias dificultades por los obstáculos que encuentran para hacer efectivos los giros contra el erario público. El Director del plantel trata de mejorar esa situación.

—Se ha autorizado la circulación de @20,000 en monedas de 10 ctm. e igual suma en monedas de 5 ctm.

—En Nicoya contrajo matrimonio el Sr. don José Ramón Leiva con la señorita Catita Arnaez.

—El domingo recibían instrucción militar en La Sabana más de 100 individuos del cuerpo de policía de esta capital.

—Don Jorge Vargas C., vendió su establecimiento comercial "La Violeta" a don Rafael Valverde Arguedas.

—El señor Juan Sandí se ha que-

jado a la autoridad de que yendo por una de las calles próximas al Cementerio fué agredido con navaja por un sujeto de apellido Ramírez.

—Parece que la Junta de Educación reclama a la Dirección de Obras Públicas varios materiales extraídos por ésta del Edificio Mauro Fernández, que se está refaccionando.

—Perdió dos dedos en una sierra de cinta el joven Nicanor López.

—Por maltratar a la bestia que arrastraba su vehículo, fué detenido por la policía el carretonero Malaquías Soto.

—A seis años de presidio fué condenado el reo Santiago Navarro A., complicado en el robo de la Relojería de Siebe.

—Algunos productores de Puriscal piensan solicitar del Gobernador de la provincia el restablecimiento de las ferias libres.

—El maíz ha vuelto a escasear en los expendios de ese artículo. Se le mantiene oculto en espera de mejor precio.

—Se encuentra en esta capital el señor Toribio Acuña Murillo, que vino a pie desde el lejano distrito de San Fernando de Nicoya.

—Por orden de la Comandancia General del Ejército en lo sucesivo cada uno de los Agentes Principales de Policía tendrá asimilado el grado de Teniente de las milicias de la República.

—Han ingresado en la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida los señores Rafaela Bonilla Ovres, de Heredia; cotizará @ 1.00; Etegive Hernández, de Heredia, cotizará @ 1.00; Nicolás Buitrago, de Limón, cotizará @ 1.00; Ricardo Campos G. de Heredia, cotizará @ 1.00.

—Por falta de pago declaró caducas la misma Sociedad las pólizas de Rafael Angel Soto, Miguel Alvarado Durán, María Hurtado, Jorge Ramón Lewis, María A. García, Virgilio Salazar Leiva.

—Se espera la próxima llegada a Puntarenas de unos 3,500 quintales de harina chilena. Entre los consignatarios figuran:

Zonta, 1,000 quintales.  
Escarré, 500 quintales.  
Musmani, 100 quintales.  
Rivera, 300 quintales.  
Sittenfeld, 600 quintales.  
Reventós, 100 quintales.  
Blanco, 100 quintales.  
Wolff, 200 quintales.  
Pozuelo, 100 quintales.  
Comerciantes chinos de Puntarenas 600 quintales.

—Se asegura que el edificio que el millonario Carnegie destinaba para la Corte de Justicia Centroamericana va a ser ocupado en la semana próxima por el Senado de esta República.

—En Heredia se encuentra procedente de Sarapiquí el Agente de Policía de esa aldea don Cirilo Rivera.

—Los tipos de cambio tienden al alza.

—Se espera que hoy o mañana llegue correspondencia vía Nueva York.

—Para los Estados Unidos salió un grupo de artesanos, atraídos por los buenos salarios que allá se pagan ahora a todos los trabajadores.

—La policía investiga el paradero

### CABLEGRAMAS

CHICAGO, 11.—El coronel J. C. Maller encargado del manejo de la partida de pugilato entre Williard y Fred Fulton por el campeonato fajado para el 4 de julio próximo la ha cancelado porque está persuadido de que el sentimiento público no la aprueba.

LONDRES, 10.— Despacho de Zurich para el Morning Post comunica que la prensa de Viena representa desesperada la situación financiera y política de Austria. El Reichstag poco antes de suspender sus sesiones puso su atención al control de la deuda nacional que informó a la segunda cámara no solamente sobre la gran cantidad que debe el estado al Banco austro-húngaro sino que la Admón. hace uso frecuente de la emisión de notas, el cual no puede sino despertar los más graves temores desde el punto de vista financiero y económico. La deuda del banco de billetes es ya un billón quinientos millones de kronert, los billetes en circulación se han aumentado proporcionalmente; el comité se quejó advirtiendo al parlamento que las autoridades militares se derrochaban el dinero.

LONDRES, 11.—El teniente Gral. Federico Shaw reemplaza a Nahon en el mando de Irlanda.

LISBOA, 11.—Se ha descubierto un complot contra el gobierno, se han efectuado muchas prisiones. Se se han decomisado 63 bombas. Se ha proclamado oficialmente a Paes Presidente de la República.

LONDRES, 11.—Dice la Asociación de Prensa que el Vindictive yace a un ángulo que no topa completamente con el canal pero desempeña un papel importantísimo pues se ha logrado efectuar un bloqueo parcial y muy grave porque bajo influencia de la marea la arena completará la obra de obstrucción.

PARIS, 11.—Dice Rousset en la Petit Parisien: 'el derecho que tenían los aliados de destruir las poblaciones del Rin se ha vuelto un deber si desean ver el pronto fin de esta terrible lucha. Entonces debemos asestar atrevidos golpes contra Colonia, Maguncia y Frankfurt.

BERLIN, 11.—Inf. of. alemán. Una formidable escuadra aérea aliada bombardeó el Halecen y población de Roberge a medio día y por la tarde del jueves sin causar daños militares. Derribamos dos aeroplanos.

AMSTERDAM, 11.—Dice el Vorwarts que Kriebert anunció ante el comité principal del Reichstag que los

de Lilly Rebeca Willian Teller, de 18 años de edad, que se fugó de la Cárcel de Mujeres de esta capital.

—El Lic. don León Cortés, Encargado de Negocios de Costa Rica en Guatemala, ha anunciado que muy en breve llegará con su familia a esta República.

—El domingo el tranvía atropelló un caballero que en el Paseo Colón quiso subir al carro cuando éste no se había detenido todavía.

—Ayer hizo la Corte Suprema de Justicia la elección de Jueces de la República.

a emanen no participan ni participarán en el avance finlandés contra Petrogrado.

LONDRES, 11.— Dice el crítico militar Rodolfo en su resumen semanal de las operaciones en accidente: el grueso de las reservas alemanas se hallan todavía retaguardia del frente del Somme, así es que debe presumir que el esfuerzo principal del enemigo se efectuará en dicho frente. Es igualmente seguro que no suspenderán los ataques en Flandes.

PARIS, 11.—Informe oficial francés. Cañoneo un tanto recio en la región Walvesans entre Lasigni y Noyon. En Oriente cañoneo recíproco en la desembocadura de Sruma, en el frente serbio en la comba del Cerna y por el norte de Monastir. Los serbios ejecutaron con éxito un ataque de sorpresa contra las trincheras búlgaras cerca de Hiboriki. También rechazaron un ataque en Solropelje.

LONDRES, 11.—Informe oficial inglés. Combates locales en el frente del Bois Savoluz, por el norte de Albert cañoneo hostil particularmente en Vimy y Robecy.

BERLIN, 11.—Durante el día recio cañoneo por Manowal, por ambos lados de la quebrada Lucey, por el oeste del Avre, aumentáronse los combates en estos sectores, resultado del avance del enemigo. Tomamos prisioneros durante el ataque y rechazo.

BERLIN, 11.— Informe oficial alemán. Muy de mañana del viernes las fuerzas navales británicas después de recio bombardeo efectuaron otro ataque hacia Ostende con el objeto de destruir el canal. Varios navios bajo la sombra de neblina artificial intentaron forzar la entrada al puerto pero fueron rechazados por la excelente puntería de las baterías costeras. Un viejo crucero completamente aplastado está varado ante la entrada del puerto de Ostende. La navegación del canal que conduce al puerto queda completamente libre. Sólo muertos se han encontrado a bordo del barco varado. Dos sobrevivientes se saltaron al agua y fueron capturados, por lo menos dos gasolinas fueron averiadas. Falló completamente la tentativa de la entrada. Otra vez el enemigo sacrificó vidas y barcos vanamente.

DOVER, 11.—El Vindictive cayó bajo un fuego muy recio de las baterías costeras a medida que se aproximaba el malecón de Ostende navegando de un modo que obligaba la admiración del resto de la expedición. Una vez que alcanzó, el punto convenido fué hundido por medio de la explosión de un carg. el combustible bodega. Los tripulantes se embarcaron en veloz gasolina que habían acompañado el Vindictive, pues a bordo de este navio viejo no se había colocado más que el número líquido de oficiales y marineros para navegarlo por temor de una pérdida total. Estos hombres a una señal convenida salieron en tropel de las bodegas de carbón y cuarto de maquinaria y se colocaron en los puntos convenidos listos para deslizarse prontamente a las gasolinas destroyers que les esperaban.

TRIBUNA LIBRE

# ¡Infelices proletarios!

«¿Qué piensa Ud. sobre la Ley de Abastos...?»

Así lo interrogan a uno de manos a boca, en el actual momento crítico, los amigos, los barberos, hasta los limpiabotas...

Antes se preguntaba: «¿Qué piensa Ud. de la guerra europea? ¿Qué piensa de Yankilandia, de Alemania de Bélgica?»

Pero estas preguntas han quedado descalificadas, de una parte, desde la propaganda pro alemana, hecha con verdadera «rabia unida» por La Información; y de otra; desde la ruptura de relaciones diplomáticas del Gobierno tico con el Imperio Alemán.

La Información con sus injurias canchalescas y sus mentiras de calibre mayor, contra los alemanes, que para ella, son, «boches», «asesinos», «bandidos», etc., ha endiosado a los alemanes: porque es ley biológica que, para enaltecer a un hombre, una causa o un pueblo, no hay medio más seguro que esgrimir contra ello, el arma de la injuria; y además, las alabanzas o injurias de La Información, son desde tiempos y hoy más que nunca, purísimo papel quemado.

Lo segundo descalificó las preguntas referidas, porque no salimos del estupor de contemplar los nuevos daveids hispano-americanos haciendo gestos de ira contra el gigante Golias y con un mar de por medio como diría Cervantes; pero allá habrá sus «razones de gabinete», que, han sido siempre, las más oscuras y temibles de las razones de personas y cosas.

Hoy la moda es:

—¿Qué piensa Ud. de la Ley de Abastos?

—¡Amigo de mis entrañas!— ¿qué he de pensar yo...?

¿Si resulta que varios de los mismos Padres Patrios, Senadores y de Cá mara Baja que la pensaron, estudiaron, discutieron y sellaron con sus votos y sus armas, hoy, —por convencimiento, o por circunstancias acomodaticias, o por quedar bien, primero con la clase pobre, y después con los ricos, emiten su «opinión privada» adversa, en las grandes «aplanadoras rusas» del pensamiento que se llaman humildemente: «de mayor circulación dentro y fuera del país...» y desconciertan esos señores así la Ley de Abastos y hasta ponen en peligro la vida del recién nacido, apenas lo dieran a luz?

—Pero eso son ellos! ¿Mas, Ud. que piensa? ¿O, es que Ud. no admite lo de «abstracciones» que se llaman juicios críticos y pretende contentarse con lo material de esa Ley, es decir con el «mais barato», la «carne de posta, cara» y «el dulce volando» que la Ley de Abastos le proporciona para mantener su vida de «animal perfeccionado» del señor Gaginir?

—¡Tanto como eso, no! Yo pienso de mi cosecha lo que sigue:

En abstracto, una Ley de Abastos, es un crimen de lesa justicia y libertad, porque invade la propiedad ajena y la libertad individual: tesis sólo admitidas en el terrorismo añejo de la revolución francesa y en el nuevo de la revolución rusa, y en todo el sistema que se llama apachismo o anarquismo social.

En concreto, una Ley de Abastos dada para contener la rapacidad de los comerciantes que se sobrepasan de la justicia e invaden los derechos de vivir y comer para vivir, del proletariado, sin reparar esos buitres humanos en otra cosa más que en pagar mal, injustamente, a sus peones y empleados y junto con ese sudor robado también estrujar al pueblo pobre para llenar con jugo de ore sus arcos, ... una Ley de Abastos con tan humanitario fin, es una medicina amarga... pero una medicina necesaria para curar voracidades que matan a todo un pueblo.

Más aun: una Ley de Abastos que al señalar precios lo hace estimulando, precios buenos que no causan a la larga perjuicio, ni a agricultores, ni a comerciantes, ni desalientan a los pequeños agricultores, dada esa Ley en circunstancias de crisis... es en mi concepto, con estos requisitos moral, útil y necesaria.

—Pero es que entonces los comerciantes y agricultores exportarán todo...!

—Sí: lo exportarán todo, si con la Ley de Abastos no se reglamenta así mismo la exportación, de modo que los agricultores y comerciantes exporten el superávit de lo que necesita el país, cosa factible mediante estadísticos que levanten las autoridades, con rigor, exactitud y sin «enturas» de mano.

De otro modo la Ley de Abastos más perfecta resultará un ridículo fracaso: pues ¿qué economía social parda puede enseñar que es bueno exportarlo todo para tener mucho oro y que entre tanto el pueblo deba morir de hambre?

¡Que así se fomentará la agricultura! ¡Santo y bueno! pero como la tierra no es vaca lechera que se ordeña cada día, mientras vienen las múltiples cosechas habrán estraido el casco por hambre, los más, y los demás quedaremos entecos, tísicos, anémicos, necesitados de cruzamiento de raza yankee para regenerar a la patria o si no, hechos un desecho digno de los palenques y que vivan en nuestros pueblos y ciudades los fornidos del norte.

Porque... porque para morinos de hambre... bastan dos o tres días, y no recogeríamos las brillantes cosechas.

Para terminar: Ley de Abastos buena, sin Ley de Exportaciones buena, sin vigilancia energética, honrada y buena, resulta Ley de Abastos mala: o mejor dicho, un ridículo de tomo y lomo que ni honra al país, ni a quienes la dieron a luz y se trueca en un factor de desconcierto social.

MIROR

## Cartago al día

La Junta de Abastos volviendo atrás y reconsiderando los errores cometidos en la fijación de precios de algunos artículos en que estaba perdiendo el comercio en pequeño, resolvió elevar algunos de ellos. El comercio al principio criticó el proceder de la Junta y le achacó falta de conocimientos de su valor.

Pues lo que soy yo, no critico dicho

proceder, pues fué un medio de cortar el pasmo a la especulación que ciertos individuos quisieron ejercer sobre la clase pobre.

Y si así, con estos nuevos precios de dulce, azúcar, arroz y manteca, no se conforman y alegan que todavía pierden, no siendo así, la Municipalidad podría proveer el vecindario de su cuenta, como lo ha hecho con el dulce, aunque se lo critique cierto periódico, pero el pueblo sabrá agradecerle.

Corresponsal

## Circular

11 de mayo de 1918.

A Presidentes de las Conferencias de San Vicente de Paul, en San José.

P.

Muy sres. míos y queridos Conocios:

El Consejo Central invita a Uds y por su digno medio a todos los socios q forman esas Conferencias, para que se sirvan asistir a los Ejercicios Espirituales que principiarán a las 8 p. m. del 14 del corriente en la Capilla del Seminario, y terminarán con misa de comunión general a las 6 y 15 a. m. y sesión general en el Salón de Actos Públicos del mismo Seminario a las 2 p. m. del 19 próximo.

Estos importantísimos actos los verificaremos en compañía de los distinguidos Caballeros Marianos, de acuerdo con su Director, el Reverendo Padre Blessing, que lo es también de todos los hijos de San Vicente de Paul, y quien ha ofrecido generosamente dictarnos una Conferencia en dicha sesión general sobre asunto relativo a nuestra sociedad.

Suplicamos desplegar la mayor actividad posible para la asistencia de todos los socios que hoy frecuentan las reuniones y los que, con o sin motivo, se han alejado de ellas, con lo que dejarán muy agradecido a este Consejo Central.

De Uds. muy afmo. S. S. y Conocio,

EL SECRETARIO.

## Vida Social

—Restablecido de su dolencia se encuentra don Rafael Piñeres.

—Para Heredia partió don Luis Andrés Martín.

—De Orosi llegó don Ricardo Guell.

—Para Escasú partió don Alberto Chavarría y familia.

—Pasó temporada en Heredia doña María Ch. de Gómez.

—Para Sixola partió don Egdar Bonilla.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia don Antonio Coronado.

—Pasó para Atenas el Pbro. don Ricardo Salas, Cura de San Pablo de Heredia.

—Hace varios días guarda cama don Pedro Cardos, quien según se nos informa ha mejorado un tanto; nos alegramos.

—Para Nueva York salieron los jóvenes don Amado y don Alfredo Sánchez, hijos de don Julio del mismo apellido. El joven don Alfredo lleva el propósito de quedarse en los Estados Unidos un tiempo haciendo estudios.

—Don Domingo Vargas está con su salud algún tanto quebrantada. De-seamos que mejore cuanto antes.

## Ejercicios espirituales

Comienzan hoy los Ejercicios Espirituales que acostumbra hacer anualmente la Congregación Mariana de Caballeros.

A estos actos que se celebrarán durante los días 14 al 18 en la Capilla del Seminario a las 8 p. m. pueden asistir todos los caballeros que tengan a bien, aun cuando no pertenezcan a la Congregación.

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

## Vida sportiva

Con todo entusiasmo se ha inaugurado la temporada sportiva. Las prácticas del domingo pasado estuvieron muy concurridas.

Se jugó un match entre un team de jovencitos alajuelenses y otro de jose finos, La partida estuvo muy animada, habiendo mantenido siempre dominados los primeros a los segundos, quienes hicieron 5 puntos contra 1 de los contrarios.

Llamó mucho la atención la disciplina y organización de los jugadores alajuelenses.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING, es un remedio muy eficaz para enfermedades feas de la piel, como furúnculos, tumores ezeema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

## La Geisha

acaba de recibir leche condensada fresca

MARCA NIDO

## Tráfico restablecido

Debido a la actividad con que se ha estado trabajando, ya se encuentra restablecido el tráfico con Limón, el cual estaba interrumpido entre Peralta y Turrialba.

## HAY QUE SER FUERTE.

Para obtener en la vida dicha provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desarrago se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la PREPARACION DE WAMPOLE

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantaría entran en su composición. Miles de personas la deben renovación de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella convence. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

## AVISOS EC

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco ceso, cinco céntimos más para anuncios por mes

**P**ARA ALQUILAR ocho colones, otra colones, otra sala cuat otra independiente sala ño diecisiete colones, c sala tres cuartos comedi colones, otra zaguán sal cocina baño un cuarto c cuarenta colones. Una con servicio interior y esquina para negocio nu dará V.M. Fernández de Boritas.

**C**ARRETÓN de mar El Muellicto.

**A**LMACIGO de café barato.—Domingo

**E**MILIA ARGUED cargo de cualquier y con prontitud; para órdenes para su casa en

**E**SPERANZA CESarle a Vg. mucho surcidos y compone tos principalmente fina. A casa en la Tienda Azul.

**P**ARAGUAS PERI en la mañana, desa de la Pulperia «La Del dad, un paraguas con p la parte superior en la zón en esta oficina, será

**S**E VENDE una cas un solar grande en e

**S**E ALQUILAN Ofi de Guido von-Scho de San José, otra en la Casa de Salud. Inform sor enfrente al Parqu

**U**NA CASA situada Mata Redonada, mblores y muy higiénica, al contado.—Zacarias Z

**O**RNAMENTOS par camos en todos l IGLESIAS. CLARA I tedral. Apartado de Co

## ROMULO

Abol

Despacha en LIC. CARLO

2ª avenida, of del Parqu

## VENDC

sior», 2 velocidades za, arrancador es

Para informes R

Central de Telé

Teléfono

## Paraguería L

La mejor en su ramo se forran toda clase d

Se garantiza to en esta casa :- No e 50 varas al Sur de E

Pronto recibirá telas y sombrillas. Se con

## Vermicio

El mejor reme

brices, de un efec

fensivo para la sa

No contiene susta

De venta en to

**ONOMICOS**

...25 céntimos por labras o fracción de ex- por inserción. No acep- por de cuatro inserciones.

... casa sala cocina baño sala cocina baño nuevo o cocina doce colones, cuatro cuartos cocina ba- ra independientemente zaguan cocina baño diecinueve cuatro cuartos comedor y manzana para sombras pieza para hombre solo año nueve colones, otra ve colones. Más detalles entrás del Colegio de Se-

o.—Se compra uno en

de primera clase vendi Eco. Rojas.

...S, costurera fina, se hace trabajo que deseen pulido modidad de todos recibe la Tienda Azul.

...EDES puede economi- lino, se hace cargo de e clase de ropa interior, enderá órdenes para su

...IDO: El lunes pasado areció de un mostrador as, esquina de la Sole- ño de plata, grabado en libre lla. El que dé ra- gratificado.

...a nieve de madera con an Pedro del Mojón.

...inas interiores en la casa ters antigua a la Botica Calle Central al lado de es donde Schoeters suce- central.

...en San Francisco de wa, cómoda, contra tem- vendiendo muy barata, pero ñaiga.

...el Culto Divino fabri- os estilos MARIA J. MAUN. Lado Sur de Ca- reo 870.

**TOVAR**

...gado oficina del S BRENS ste, 75 varas e Central

...mi motocicleta marca «Excels s, 7 c. h. de fuer- lo automóvil, etc. BERMEDEZ P. nos de F. J. A. o 1249

**JAPONESA**

...: Se componen y paraguas y sombrillas. trabajo hecho de Ud. La Japonesa, Cometa, la Merced. opias para paraguas en armazones viejos MANUEL REGO

**Vegetal**

...o contra las lom o seguro e ino ud de los niños. neias venenosas. as las boticas

**EN LA DOLOROSA**

El barrio de la Dolorosa que frecuentemente está de fiesta debido al celo de los RR. PP. Dominicos que tienen a su cargo dicha Iglesia, celebró el domingo una extraordinaria.

Un considerable número de niños de ambos sexos, preparados convenientemente por los RR. PP. ayudados de las Srtas. catequistas que han tomado a su cargo obra de tanta transcendencia, recibió por primera vez en sus tiernos corazones a Jesús Sacramentado.

A las siete de la mañana comenzó la solemne ceremonia; ofició Fray Rogelio, quien con la elocuencia que sabe hacerlo hizo una plática a los pequeños, invitados al Banquete Eucarístico.

Las niñas, bajo la dirección de Fray Raimundo entonaron dulces canciones

antes y después de la comunión, y durante este acto se hizo escuchar la voz siempre atrayente de Cano, que apesar de su elevada posición no deja de prestar sus importantes servicios a la iglesia.

Fray Angel también hizo acto de presencia y condujo a los niños después de la ceremonia al salón de catecismo, donde fueron obsequiados con un exquisito café.

Vaya nuestra felicitación para los directores y para la legión de niños y niñas que participaron en tan gran fiesta.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

**ALMANAQUES PARA 1918**

- El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
  - En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
- Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.
  - En pasta \$ 3.00
- Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
  - En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
- Almanaque de los Amigos del Papa.
  - \$ 0.75
- Agenda de Bolsillo para uso de particulares.
  - Un día en cada plana \$ 2.50
  - Con dos días en cada plana \$ 1.50
- Dietario Centroamericano.
  - En Pasta \$ 1.50
- Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
- Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA Librería Lehmann (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

**UTILES PARA ESCOLARES**

El mejor surtido y los precios más bajos Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

**De Atenas**

En esta cálida región recibimos el mes de mayo llenos de verdadero entusiasmo. Las fertilizadoras lluvias mojaron la tierra lo suficiente para que nuestros laboriosos y honrados labriegos regaran, junto con sus sudores,

la buena semilla que habrá de proporcionarles a ellos los más legítimos medios de subsistencia, a mucha vida y salud, y a no pocos allá en las ciudades, buenas pasadas y bastante dinero para que felices vivan explotando... sus habilidades.

**Compañía Nacional de Seguros**

Para los efectos del caso nos permitimos llamar la atención a nuestros asegurados sobre varios Artículos de la nueva Ley de Seguros decretada por el Senado de Costa Rica en Octubre del año pasado y cuyo reglamento está publicado en «La Gaceta Oficial» con fecha 31 de Enero de 1918.

Los Artículos a que nos referimos son los siguientes: «Art. 40.—Se establece en la ciudad de San José un Registro de Pólizas de Seguros. Su despacho estará en el Registro de la Propiedad, bajo la dirección y responsabilidad del Superintendente de Seguros».

«Art. 41.—Toda persona asegurada debe presentar a dicho Superintendente, dentro de un plazo de 8 días siguientes a cualquier operación referente a seguros, las pólizas, recibos de renovaciones, constancias de cancelaciones, etc., etc.»

«Art. 44.—La inscripción de cada póliza devengará, si los premios son menos de \$ 10.00 anuales, \$ 0.50; de \$ 10.00 a \$ 25.00, \$ 1.00; y las demás \$ 2.00. Cualquier otra operación referente a una póliza ya inscrita, pagará solamente \$ 1.00 de registro».

El señor Superintendente tiene su despacho en la antigua oficina del Sello, alacio Nacional.

Y llegó también mayo a alegrarnos con el sonoro tañido de las campanas que todas las tardes nos invitan a ir a la iglesia a expansionar nuestros corazones con las preces, cánticos y consideraciones con que en ese sagrado recinto se honra a la Reina de los Cielos. Y por cierto que satisface ver la buena asistencia a esos ejercicios.

Pero no había de faltar algo que perturbara nuestros entusiasmos. Primeramente la implantación de los precios en los artículos de primera necesidad, ley que yo no podría atacar ni defender sino hasta que el tiempo devaneza las dudas en su pro y en su contra, nos ha dejado escasos de dulce; pues el domingo no hubo de él en nuestro mercado; luego los carniceros, nos dejaron aguantando hasta el jueves y mientras tanto que comiéramos carne humana, por desgracia tan fácil de tragar pero tan empachosa luego por sus efectos.

Y para colmo, desde días han cesado las lluvias, causando temor a los agricultores. Por eso me alegro de que ya se acerca la fiesta de San Isidro, y como la vamos a celebrar en la Pátroua, ya procuraré afinarme la voz para cantar todo ese día 'San Isidro Labrador, quita el agua y pon el sol', y procuraré conquistar a todos para que canten lo mismo, pues dicen que cuando ya él se cansa de oír lo mismo, de cólera deja caer esos vajaros de agua para que se callen, pero así como cuando llueve todos se mojan, así él para mejor a todos tendrá

que dejar caer un aguacero de los que mojan hasta el alma. Y hace bien, porque él no es juguete para que se deje molestar tanto a cuenta de varón santo. Si no es así que lo diga Filadelfo.

Sin embargo, a todo podemos amoldarnos. Pero en realidad, algo más serio todavía, y nos affige mucho: el grave estado de salud del querido Padre Rodriguez. Sabíamos que él sufría algo desde que estuvo en San José, pero no pensábamos que llegaría a tanto como ahora. Así que bastó la invitación del Padre Cascante, hecha el domingo pasado en las misas parroquiales, para que de todos los barrios llegaran gentes a la rogación que se hizo este jueves, día de la Ascensión; gente hubo, como en pocas ocasiones, así en la procesión, que se hizo con las imágenes de María Santísima y de San Rafael, al rededor de la plaza, rezando el Santo Rosario y luego cantando las Letanias de Todos los Santos, como también en la solemne misa. De esa manera todos celebraron también el día de la Ascensión, q' ya en adelante vuelve a ser día de precepto; y digo que todos, porque quizás serían pocos lo que no pudieran asistir a esos actos.

UN OBSERVADOR  
17—v—1918.

Doctor Rafael Cruz Cirujano Dentista 200 vs. al sur de la Botica Francesa

**SAUD**

Ese bendito don del cielo que se llama salud se manifiesta en el completo bienestar, el perfecto funcionamiento de nuestro maravilloso organismo y la ausencia absoluta de toda clase de dolores y enfermedades. Un semblante risueño, buen color, y aspecto agradable, son el espejo de tan halagüeño estado.

Desgraciadamente, los hijos de los actuales tiempos llevamos una vida tan irregular, enervante é intranquila, que nos impide gozar por completo de esa bendición que se llama salud. A cada instante nos hallamos sujetos a la irritabilidad nerviosa, a los dolores de cabeza, de muelas, a las neuralgias, a contraer peligrosos resfriados de funestas consecuencias, a ser atacados por el reumatismo y a tener que soportar los azotes de la gripe y otras enfermedades.

En tales casos, recordad siempre las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina. Ellas tienen la facultad de restablecer en el acto, y con precisión matemática, el estado normal de la circulación perturbada y de contribuir poderosamente a eliminar la congestión interna y la irritabilidad nerviosa. Para recuperar la salud perdida, no existe un medicamento tan eficaz y a la vez tan inofensivo como las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina.

**Fiesta escolar**

Muy simpática en todos sus detalles resultó la fiesta que el sábado último los alumnos de la Escuela Juan R. F. Mora dedicaron como despedida a don Angel Orozco, que deja la Dirección de esa escuela para ir a ocupar un puesto en el Profesorado de la Escuela Normal.

El homenaje se hizo extensivo también al nuevo Director don Tobías Retana, elemento valioso del Personal Docente y que en su nuevo puesto tendrá sin duda oportunidad de desplegar sus amplias facultades.

**Para México**

Pronto saldrá para México el señor don Ramón Rojas Corrales, ex Consul de aquella República en Costa Rica. Se nos dice que el señor Rojas Corrales ha sido trasladado con aquel mismo cargo a El Salvador. Nos alegramos de esa nueva demostración de confianza dada al señor Rojas Corrales y le deseamos un feliz viaje.

**MUSICA BARATA**  
Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín  
**ALMACEN**  
**W. Steinvorth & Hno.**

**Paseo a Montesdeoca**

Las religiosas de María Auxiliadora radicadas en Mata Redonda verificaron el domingo último un paseo en tranvía con las alumnas del oratorio que en ese lugar tienen establecido. A las alumnas se unieron muy estimables señoritas del vecindario aludido. Visitaron una finca de don Miguel Macaya, donde fueron muy obsequiadas por este estimable caballero.

**CONTINUARA**

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, lza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASTON en los almacenes

**AL SIGLO NUEVO Y**

**BAZAR DE SAN JOSE**

**GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO**

**de JOSE BRUNETTI**

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estrática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, frónica, sinusoidal—Cáustica—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

**GANGA! GANGA! GANGA!**  
**¡Vea Usted que ganga!**

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menor de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

**¡¡SON 500 TUBOS!!**

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo al ridículo precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más nos de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

**Cervecería Traube**

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

**LA POUPEE ELIAS VARGAS M.**

Establecimiento de abarrotes, dulces y víveres que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

**VICTORIA O ARAGON**

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

**La Librería Española**  
de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que intencionalmente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

**BEBA USTED**  
**Cervezas y Refrescos**  
**RICHMOND**

**Hoja volante**

El Dr. don José C. y Vivas ha estado circulando personalmente una hoja impresa, con los títulos: «Al pueblo de Costa Rica. A la Colonia Española.» En esa hoja volante contesta el señor Vivas a «Un médico español de verdad» que escribió en «La Información» afirmando que aquel ni era médico, ni español siquiera.

El señor Vivas publica en su réplica un documento justificativo de su nacionalidad española y para demostrar que sí es médico reta al escritor de «La Información» a desarrollar estas: «Estructura del cerebro y fenómenos mentales. Representación genealógica de la célula nerviosa.»

Termina su publicación el señor Vivas con estas palabras dirigidas a su contrincante:

«Dígnese, pues, recoger el guante y señalar el día; si no lo hace, no me recerá atención alguna desde luego que oculta su nombre.»

¿Será aceptado o no su reto?

**Hospital de San Juan de Dios**

ENTRADAS

Angélica Rodríguez, San José. Inuominado, Rodríguez, San José. Jesús Barrios, San José. Rosario Palma, San José. Italina Carvajal, San José. Enos Bromun, San José. Oscar Salazar, San José. Enrique Poveda, San José. Antonio Quesada, San José. Gilberto Morales, Limón. Carlos Lara, Línea Vieja. Lorenzo Céspedes. Sta Ana. Jerónimo Quirós, Villa Colón. Carlos Jiménez, Matina. Teodoro Solano, Tabarcia. Felipe Grant, Siquirres. Manuel Flores, Turrialba. Andrés Chavarría, Sto Domingo de Heredia. Ramón Calderón, Alajuelita. José Umaña, Talamanca. Rafaela Fallas, Desamparados. Antonio Chabela, Playa Real. José Sancho, Montes de Oca. Ramón Sancho, Montes de Oca.

SALIDAS

María Quesada, Mata Redonda. Marcos Montes, Sta. Ana. Clodomiro Fonseca, Alajuela. Salvador Mora, Escasú. Bienvenida León, San Juan. Guadalupe León, San Juan.

**José Astúa Aguilar**  
Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales. — Despacho todo el día.

corriente en todos los tamaños

Apartado 979

---

Telefono 584

Ivory y de Coco

Ventas al por mayor y menor

EDUARDO CASTRO SABORIO